



NACIONALES

## Reforma a la salud frena quiebra de EPS y garantiza atención en salud a sus afiliados, dijo presidente Petro a la revista Cambio

27 DE AGOSTO DE 2023



“Si no se hace una reforma al sistema de salud las EPS se acaban por sí mismas porque es un modelo económico insostenible”, reiteró este domingo el Presidente de la República Gustavo Petro en entrevista concedida y publicada por la revista Cambio.

El actual sistema de salud, indicó en la entrevista, se basa en un principio de utilidad y enriquecimiento, que conduce a la quiebra continúa de las EPS y al traslado permanente de sus afiliados sin que se garantice los servicios de salud a la población.

“Con el sistema de EPS ya se ha demostrado que es como un dominó: una va tumbando a la otra. ¿Por qué? Porque cuando una quiebra, y el 80 por ciento han quebrado, los afiliados de esa EPS pasan a otra que designa el gobierno”, subrayó.

Cuando las EPS adicionan la utilidad a la comisión que se ganan de acuerdo a la ley, “vienen unos procesos que son los que los matan” y que, en medio de ese efecto dominó, hacen que la plata de la salud vaya desapareciendo, sostuvo.

“La reforma es una solución”, reiteró el presidente Petro.

“La reforma frena ese procedimiento de dominó”, porque “la EPS ya no es aseguradora, sino que es administradora y empieza por la atención primaria con unos contratos que se pagan. Eso frena lo que hoy se produce”.

“No digo, advertió, que no se vayan a producir nuevos problemas, porque siempre habrá, pero frena el problema actual”.

Conozca aquí el proyecto de ley ‘Cambio hacia una salud para la vida’

### Ejecución de recursos

Sobre la ejecución de recursos en el primer año de su mandato, el presidente enfatizó: “Nosotros estamos ejecutando como los demás gobiernos. No hay una baja ejecución. Eso es mentira”.

“El único año que superó el porcentaje de ejecución que tenemos hoy fue el 2015. El gobierno de Duque ejecutó menos que lo que nosotros llevamos para el periodo y el de Santos tuvo un año que fue mejor, que es el 2015, y los demás no fueron mejores”.

“El gabinete, y el presidente sabe, nosotros estamos obligados a cumplir hasta lo posible lo que prometimos”, indicó a su equipo de gobierno.

Consulte la rendición de cuentas del primer año del Gobierno

### NOTICIAS RECOMENDADAS

1

¿Qué pasará con el sistema de salud? Tres EPS le piden al ministro una cita urgente para evitar el colapso

2

¿Qué pasa con los proyectos públicos en Pereira? La Contraloría revela un informe preocupante sobre su situación

3

¿Qué impacto tendrá la IA generativa en el mercado laboral? Un estudio de la OIT analiza los efectos

4

Un catéter en forma de herradura, el invento colombiano que salva la vida de los bebés con problemas cardíacos

consulte la rendición de cuentas del primer año del Gobierno presentada por el presidente Gustavo Petro

#### Acuerdo Nacional

El Acuerdo Nacional al que el gobierno ha convocado, afirmó el presidente, "es una forma de concertación" y no consiste en que "sigan las cosas igual, y que entonces al gobierno se le haga más o menos una pirueta extraña en donde no pueda hacer transformaciones".

Su gobierno, le expresó el presidente a los periodistas Daniel Coronell y Federico Gómez Lara, representa a unos sectores de los que hacen parte, por ejemplo, campesinos, obreros y jóvenes populares.

"Nosotros tenemos otras ideas sobre cómo es la manera de satisfacer a estos sectores sociales que han sido tradicionalmente los excluidos. ¿Cómo es el Acuerdo Nacional? ¿Es por debajo de la mesa tratando de ponerle cascaritas al Gobierno?", preguntó.

También puede consultar: Presidente Petro convoca a todas las fuerzas políticas del país a construir un gran Acuerdo Nacional y hacerlo realidad

#### Transición energética

De acuerdo con el presidente Petro, si los colombianos y colombianas no somos capaces de hacer la transición energética y pasar de los combustibles fósiles, del petróleo y el carbón, a las energías limpias, "nos volvemos más pobres" y habrá más conflictos en el país.

"Por lo tanto, hay que ser capaces, y esa capacidad tiene que ver con actos audaces", expresó.

"Claro que podemos hacer hidrógeno verde en La Guajira. Y con **Ecopetrol**. No es un imposible (...). Podemos y tenemos el puerto ahí, y tenemos las energías limpias ahí, el potencial, tenemos las empresas, tenemos el capital".

Más información: Presidente Petro firma el Pacto por la Transición Energética Justa

#### Terna para Fiscal General

"Yo tengo que garantizar que toda la terna, cualquiera que vaya a ser, sea elegible", afirmó el jefe de Estado sobre la terna que presentó a la Corte Suprema de Justicia para la elección del nuevo o la nueva Fiscal General de la Nación.

La terna está integrada por las juristas Ángela María Buitrago Ruiz, Amelia Pérez Parra y Amparo Cerón Ojeda.

"Yo las conozco a través de mi investigación en la época de los debates del paramilitarismo, ahí se conocen los talentos. Todas esas mujeres, más otra gente, porque hay gente de la Fiscalía muy valiente que no ha sido reconocida", aseveró.

El presidente recalcó, en la entrevista a Cambio, que él tendría la facultad de cambiar la terna si lo quisiera.

"Estamos en la reflexión porque hay otros elementos que quiero ver en este momento", dijo.

También llamó a la reflexión sobre una experiencia institucional reciente: que "el presidente pierda su derecho a presentar la terna porque la Corte la devuelva cuantas veces quiera, sin que eso esté escrito en la Constitución".

"O sea, le quitan al presidente el derecho de temer. Perder ese derecho solo porque el presidente, por primera vez, es de izquierda", subrayó.

Reiteró que uno de los elementos de su gobierno en este tema es que el Fiscal General "no tiene que guardarle la espalda al presidente porque el presidente no tiene por qué temer eso".

---

---

VER COMENTARIOS

---

---



EJE21

QUIENES SOMOS

POLÍTICA DE PROTECCIÓN DE DATOS

TÉRMINOS Y CONDICIONES

CONTÁCTENOS